

**Aux médias**

Fribourg, le 15 novembre 2023

## Communiqué de presse

---

# 107 diplômes Bachelor of Arts HES-SO en Travail social et quatre travaux de bachelor récompensés

**La Haute école de travail social Fribourg (HETS Fribourg) a célébré le jeudi 9 novembre dernier sa remise des diplômes 2023. 81 nouvelles travailleuses sociales et 26 nouveaux travailleurs sociaux se sont vus remettre leur Bachelor of Arts HES-SO. La cérémonie a eu lieu à l'aula de l'Université de Fribourg.**

84 diplômé·e·s ont choisi l'option éducation sociale et 23 l'option service social. Elles et ils proviennent principalement des cantons de Fribourg (56), Neuchâtel (16) et Berne (15), mais également du canton de Vaud (9), du Jura (8), du Valais (1) et du Tessin (2). Dans son message de bienvenue, M. Joël Gapany, Directeur de la HETS Fribourg, a souligné l'importance de la formation HES dans le contexte d'une pénurie de travailleuses sociales et travailleurs sociaux mise en évidence par une récente enquête lancée par les directions des quatre hautes écoles de travail social en Suisse romande.

M. le Conseiller d'Etat Olivier Curty et Mme Luciana Vaccaro, Rectrice de la HES-SO, ont saisi l'occasion de féliciter les nouvelles professionnelles et nouveaux professionnels du travail social dans le cadre de leurs allocutions. M. le Conseiller d'Etat Oliver Curty a particulièrement salué l'attribution d'un Bachelor avec mention bilingue, tout en exprimant son espoir qu'un plus grand nombre d'étudiant·e·s bénéficie de l'offre bilingue de la HETS Fribourg à l'avenir.

Cette année, une diplômée et un diplômé de la HETS-FR se sont vus décerner le Prix Qualife pour leur travail de bachelor « Comment les travailleurs sociaux peuvent-ils accompagner le processus d'insertion socioprofessionnelle des personnes en situation de toxico-dépendance vivant en institution spécialisée ? ». Ariane Amorim Ferreira et Loïs Alvariño ont reçu ce prestigieux prix qui récompense des travaux ou projets innovants liés à la thématique de l'accès à l'emploi. De plus, la communauté Alumni de la HETS-FR, créée en 2019, a remis un prix à Idiatou Balde et Arnaud Herinckx pour leur travail « Comment les requérants d'asile déboutés usent-ils de leur pouvoir d'agir afin d'appréhender la précarité au quotidien liée à leur statut d'illégaux en Suisse. »

Trois diplômé·e·s de cette promotion 2023 ont reçu le Prix Trait-d'Union qui récompense des travaux d'étudiant·e·s mettant particulièrement en évidence la mission et les finalités du travail social et de l'action sociale. Le prix a été décerné le 6 juillet 2023 à Léa Tafforeau et Rick Colautti pour leur travail de bachelor « Au travail ? Tout va bien... Comprendre la souffrance des travailleuses sociales » ainsi qu'à Angela Cotting pour la présentation de son travail de bachelor « Sexualité : Les personnes en situation de handicap dans le labyrinthe du sexe tarifé. Entre prostitution et assistance sexuelle ».

Pour la deuxième fois, des étudiant·e·s ayant participé au programme AlterEgauZ ont reçu des attestations. Lancé en 2021, ce programme vise le retour aux études de personnes issues de la migration via une passerelle favorisant leur intégration sociale et académique. Il souligne l'engagement de la HETS-FR pour une société juste, égalitaire et inclusive.

### Contact médias

- Joël Gapany, directeur, +41 79 670 71 57, [joel.gapany@hefr.ch](mailto:joel.gapany@hefr.ch)

### **La HETS-FR en bref**

*La HETS Fribourg compte 390 étudiant·e·s issu·e·s notamment des cantons de Fribourg, du Jura, de Neuchâtel et de Berne.*

*Elle forme des professionnel·le·s en travail social prêt·e·s à mettre en œuvre leurs compétences dans les secteurs de l'éducation sociale et du service social. Elle travaille en réseau avec les Hautes écoles de travail social en Suisse, notamment au sein du domaine travail social de la HES-SO. Très présente sur les terrains, la HETS Fribourg collabore avec les milieux professionnels et associatifs, ainsi qu'avec les institutions et services publics et privés de tout le bassin de recrutement de ses étudiant·e·s et bien au-delà.*

*Les thématiques abordées par la HETS Fribourg traitent d'enjeux sociaux et sociétaux actuels comme le handicap, les violences, les précarités, l'interculturalité, la jeunesse, la vieillesse, la digitalisation, la participation ou encore le développement durable.*